

# Sin Mordaza **SM**

02 • ACTUALIDAD

Plenario de la Corriente Nacional de la Militancia

05 • ROSARIO

Mudarán el vacunatorio al predio del Portal Shopping

07 • ACTUALIDAD

El PDP promueve una "alternativa política" para ganar

06 • ROSARIO

El 99,9 por ciento de las extorsiones y balaceras son desde unidades penitenciarias

## EDUCACIÓN

# Buscarán casa por casa a alumnos que no asistían a la escuela

El gobernador Omar Perotti, junto a la ministra de Educación, Adriana Cantero, firmaron el acta compromiso de los nuevos desafíos de "Todas las chicas y los chicos en la escuela aprendiendo", un acuerdo entre el gobierno provincial y los gobiernos municipales y comunales. Con la conformación de nueve equipos, se salió a buscar casa por casa a cada uno de los estudiantes que no asistían a la escuela. *(Continúa en Pág. 3)*



• GRATUITO

## Inscripción para el Boleto Educativo

El lunes arranca la inscripción para el Boleto Educativo Gratuito, un beneficio del gobierno provincial destinado a docentes, alumnos de los niveles inicial, primario, secundario, terciario y universitario y asistentes escolares. Para acceder hay que ingresar a [www.santafe.gov.ar/](http://www.santafe.gov.ar/)

idciudadana para registrar una ID Ciudadana, que permitirá proseguir el trámite del boleto. Una vez obtenida la ID se puede acceder a la APP "Boleto Educativo" a través del celular, o a la web [www.santafe.gov.ar/boletoeducativo](http://www.santafe.gov.ar/boletoeducativo) para realizar el trámite.

Los requisitos son:

-Ser alumno regular de los establecimientos educativos declarados.

-En el caso de los universitarios deben tener al menos una materia aprobada en el año anterior, excepto los ingresantes, que no tendrán restricciones.

-Tanto el estudiante como el establecimiento educativo deberán tener domicilio en la provincia de Santa Fe.

El boleto educativo gratuito se puede usar tanto para el transporte interurbano y urbano en el caso de que se encuentren en la misma localidad.

### HOY en SinMordaza

La producción siderúrgica creció más del 50%

Recuperación de la fachada del Teatro Municipal

Reclamo del intendente Raimundo por la seguridad

## POLÍTICA

# Plenario de la Corriente Nacional

“Hay que fortalecer el liderazgo de Alberto y al Frente de Todos como espacio de unidad”, expresó Agustín Rossi ante los militantes de Rosario.

Este sábado en Rosario, se llevó adelante un plenario de La Corriente Nacional de la Militancia del que participaron sus principales referentes en la provincia Agustín Rossi, Germán Martínez, Norma López, Leandro Busatto y Roberto Sukerman junto a más de 500 militantes del centro sur de Santa Fe. De esta manera, en el club Banco de Santa Fe, el dirigente del Frente de Todos Agustín Rossi afirmó “El presidente Alberto Fernández está tratando de resolver el problema que se generó durante la gestión de Mauricio Macri. Los dirigentes de Juntos por el Cambio tendrían que bajar el tono y votar el acuerdo que propone el gobierno con el FMI”.

Asimismo, afirmó que el entendimiento alcanzado con el FMI “deja un escenario de crecimiento económico que, sin hacer ajuste, dejará lugar para que se puedan alcanzar las metas fiscales que se han propuesto”.

Por último Rossi llamó a que cada militante desde su lugar “fortalezca la gestión del gobierno del Frente de Todos, defendiendo y acercando sus políticas a la gente”.

A su turno, el flamante jefe de bloque de diputados y diputadas nacionales por el Frente de Todos, Germán Martínez aseguró “voy a trabajar para que la propuesta enviada por



La Corriente Nacional de la Militancia realizó su primer plenario del año en Rosario

el Presidente de la Nación tenga el mayor apoyo posible en el recinto” en referencia al acuerdo con el FMI. En ese contexto, instó “al diálogo interno y per-

manente dentro del Frente de Todos” y aseguró que desde la HCDN “vamos a dar todas las peleas con el objetivo de que cada argentino y argentina

viva mejor”.

Por su parte la concejala Norma López manifestó: “Siempre estuvimos en el mismo lugar. Estamos viviendo un

momento histórico en el que el peronismo debe volver a recuperar las calles y acompañar los procesos que nos devuelvan el país que logramos construir con trabajo, esfuerzo y dignidad”.

En el mismo sentido, el diputado Provincial Leandro Busatto expresó: “La militancia es vocación por protagonizar las instancias que nos permitan modificar la realidad. No somos un movimiento político nacido para comentar la historia, sino para protagonizarla”.

“Pongamos en marcha un proceso de organización militante que nos permita abrazar a nuestro gobierno nacional de Alberto y Cristina, que nos dé permeabilidad para absorber la demanda social, y que nos permita explicar que de la mano de Alberto y Cristina y de la mano de todos ustedes, vamos a construir una provincia peronista en serio” aseveró el diputado provincial.

En tanto, Roberto Sukerman llamó a “acompañar al gobierno de Alberto Fernández, tenemos que acompañar a cada uno de los compañeros que tienen responsabilidades. Este gobierno trabaja y lleva adelante muchas políticas de desarrollo y empleo, que se sostuvieron más allá de la pandemia. Desde cada lugar que nos toque tenemos que defender estas políticas que son en beneficio del pueblo”.

## Staff

El semanario Sin Mordaza es una publicación de Editorial La Red Informativa S.R.L.

**Directores y editores:**  
Mónica Graciela Oller  
Sergio Alegre

**Domicilio Comercial:**  
Saavedra 1443 (3000) Santa Fe

**Teléfono:**  
(0342) 458-1681

**Redacción:**  
info@sinmordaza.com

**Comercial:**  
publicidad@sinmordaza.com

**Suscripción:**  
suscripciones@sinmordaza.com

Adherida a ADEPA



## “El presupuesto reconducido significa un 32% menos de transferencias a municipios y comunas”

El ministro de Gestión Pública defendió este lunes la transferencia de recursos que realiza la provincia a municipios y comunas y remarcó que los gobiernos locales son los perjudicados por el hecho de aún no haber sido aprobado por la Legislatura santafesina el Presupuesto 2022. Marcos Corach remarcó que “nosotros somos el gobierno de la provincia, no somos el gobierno de uno o de otro, nosotros gobernamos para todos y gran parte de la transferencia de recursos lo hacemos para toda la provincia”. Al respecto, recordó que el

año pasado algunos sectores “empezaron con este discurso de la ‘discriminación’, hasta convocarme a la Legislatura donde estuve 4 horas con mucha documentación que acreditaba lo contrario”, no obstante, “siguen insistiendo con lo mismo, tratando de instalar en la discusión del Presupuesto que estamos discriminando”. En ese sentido, Corach mencionó que “el Presupuesto fue presentado el año pasado en la Legislatura, y llegamos a fin de año con media sanción del Senado que votó unánimemente. Cuando pasó a Diputados, por algunas diferencias, los diputa-



Marcos Corach

dos no lo trataron” postergando la discusión hasta febrero. Ante esta situación el ministro explicó que “hoy tener el Presupuesto reconducido significa que estamos transfiriendo

32% menos a los municipios y comunas, culpa de no tener un Presupuesto aprobado, porque estamos trabajando con el mismo presupuesto del 2021”. No obstante, a pesar de no ser responsables de esa situación, Corach dijo que “somos nosotros los que tenemos que darles la explicación” a intendentes y presidentes comunales “de por qué reciben más del 30% menos de lo que deberían: dicen defender los derechos de municipios y comunas, pero por no aprobar el Presupuesto estos reciben menos ingresos”, finalizó.

**Con sacerdotes barriales**

El gobierno de la provincia realizó un encuentro con sacerdotes barriales y representantes de instituciones católicas de la ciudad de Rosario para abordar temáticas vinculadas a la seguridad comunitaria y de programas de inclusión.

**Actualidad****VIENE DE TAPA**

# Buscarán casa por casa a alumnos que no asistían a la escuela

El gobernador Omar Perotti, junto a la ministra de Educación, Adriana Cantero, firmó el acta compromiso de los nuevos desafíos de “Todas las chicas y los chicos en la escuela aprendiendo”, un acuerdo entre el gobierno provincial y los gobiernos municipales y comunales. Además, se dieron a conocer los avances del programa, concretados durante 2020/2021.

En el acto, realizado en el Museo de la Constitución Nacional de Santa Fe, Perotti sostuvo que este “es un tema central y clave para todos, que tiene que estar por encima de todas las cosas y que nos necesita unidos, más allá de las diferencias. Qué mayor orgullo para una provincia que en cada uno de sus pueblos y ciudades la escolarización es plena”.

Como reflejo de ello, el mandatario santafesino destacó que “hemos universalizado la sala de 4 años, obligatoria, y sin dudas nos desnudó falencias, pero la decisión fue empezar, porque hubo que construir y hay que seguir construyendo. La decisión está tomada y esos chicos ya se incorporaron al sistema” sentenció el mandatario. Luego agregó: “Tenemos que tratar de que no nos quede ninguno fuera en ese nivel, en el paso de 7° a Primer año, y de ser la provincia que tenga la mayor cantidad de chicos y chicas que termine la Secundaria, con el mayor nivel de formación para su incorporación laboral o para seguir una carrera terciaria o universitaria”.

El gobernador remarcó que “es un desafío posible el que nos estamos planteando y es el que nos está permitiendo ser a todos, parte de una provincia que sale a generar igualdad y no a declamarla, a practicarla porque allí es donde generamos las posibilidades a todos” añadió. Luego, Perotti se refirió a las autoridades locales expresando



El gobernador firmando el acta compromiso de los nuevos desafíos

que “este es el desafío en donde los volvemos a necesitar y los volvemos a convocar y hoy cada uno de ustedes asume un compromiso. El engranaje local es clave porque vamos a las causas y es allí donde se produce la identificación directa de por qué alguien no comienza la escuela” indicó el mandatario provincial.

“Es una tarea que nos tiene que encontrar, seguramente, a mitad de año, con otros números. Es muy fácil que controlemos entre todos y lo que queda es decisión política de ir a buscarlos: no nos puede quedar un solo chico o chica fuera. No nos puede dar lo mismo que un alumno esté o no esté, porque si nos da lo mismo estamos equivocándonos y estamos generando una nueva desigualdad”, agregó el gobernador.

En ese sentido, mencionó que “tenemos que garantizar el mejor complemento que nos permita tener un año intensivo en formación y de recuperación y

para eso tenemos todas las herramientas desplegadas”.

## “Una provincia con escolaridad plena”

Por su parte, Cantero mencionó que en la actividad “queremos renovar el convenio que hicimos con todos los intendentes y presidentes comunales, en febrero del 2020, para poder tener una provincia con escolaridad plena en 2022”.

Con ese objetivo, la ministra explicó que “en los próximos días cada presidente comunal e intendente va a recibir una lista nominada de alumnos, fundamentalmente los que terminan séptimo grado y deben ir al primer año de la secundaria. Tenemos casi 54 mil adolescentes en esa condición y queremos encontrarlos a todos en el inicio del ciclo lectivo del primer año de la secundaria” indicó la titular provincial de la cartera educativa.

Finalmente, Cantero aclaró que “el pasaje entre primaria y

secundaria suele ser uno de los más frágiles porque los chicos cambian de escuela entonces, allí vamos a estar trabajando para que todos los que egresan estén inscriptos en el primer año de la escuela secundaria en el ciclo lectivo 2022”.

## Presentes

De la actividad también participaron los ministros de Gestión Pública, Marcos Corach; de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Celia Arena; de Educación, Adriana Cantero; el intendente de Santa Fe, Emilio Jatón; los secretarios provinciales de Educación, Víctor Debloc; de Gestión Territorial Educativa, Rosario Cristiani; y de Administración, Cristian Kuverling; intendentes y presidentes comunales del centro norte de la provincia; directores regionales de Educación; y representantes gremiales de sindicatos docentes, entre otros.

## Salimos a buscar a las chicas y chicos

Con la conformación de nueve equipos, uno por Delegación Regional que se organizó, se salió a buscar casa por casa a cada uno de los estudiantes que no asistían a la escuela.

El objetivo fue acompañar la vuelta a la escuela de cada uno de los que encontramos y se ayudó a reconstituir el lazo con la escuela. Se recibió un apoyo nacional a través del Programa Acompañar Puentes de Igualdad, con una inversión de \$ 102.100.000

A partir de esta iniciativa se alcanzaron estos logros:

- 2019: 892.404 estudiantes matriculados.

- 2021: 976.032 estudiantes matriculados.

Sensible reducción del abandono interanual:

- 2018-2019 Abandono interanual: 7.62%.

- 2020-2021 Abandono interanual: 3.96%.

## Mesas territoriales educativas e inversiones

Con la implementación de las Mesas Territoriales Educativas en 2020 se recorrieron 6.127 kilómetros por los 19 departamentos, en 28 sedes, con 240 gobiernos locales y 1.537 participantes.

Se realizaron 6.000 remodelaciones en escuelas públicas y privadas, la provincia destinó \$ 1.068.000.000 y la nación \$ 2.046.803.262.

En insumos Covid la inversión alcanzó a \$ 168.840.000.

Además, se implementó el Proyecto FORES (Fondo Nacional de Reacondicionamiento de Espacios Escolares) en 1021 escuelas, con \$ 292.651.850; y el Fondo Nacional Cooperar para 1700 cooperadoras escolares con \$ 122.000.000.

Cabe destacar que la inversión total asciende a \$ 3.919.295.112.



**Sin Mordaza** SM

**Jueves 22 Hs**

**Rosario y Santa Fe**

SOMOS

RICARDO OLIVERA

# “No estamos pensando en la unidad con un solo candidato o lista única”

El presidente del PJ santafesino mantuvo reuniones puertas adentro del partido para achicar diferencias entre todos los sectores y empezar a definir la estrategia electoral del 2023.

Con el objetivo de construir una gran mesa política integrada por distintos sectores internos del Justicialismo, el presidente del partido santafesino, Ricardo Olivera, inició una serie de reuniones con figuras claves del peronismo provincial.

El puntapié comenzó con encuentros individuales con cada sector en la ciudad de Rosario en la sede partidaria de la departamental que incluyeron la participación de María Eugenia Bielsa, con Agustín Rossi, Marilín Sacnun, Eduardo Toniolli, Lucila De Ponti y Marcos Cleri, entre otros.

El resultado de esta primera ronda de diálogos fue ampliamente valorado por Olivera, quien rescató la voluntad por construir un peronismo abroquelado que lime diferencias y empiece “a pensar en el 2023 como estrategia electoral”.

Asimismo, reconoció que las reuniones buscarán retomar la senda que se tomó unos seis años atrás cuando se impulsó a Omar Perotti como gobernador: “Como conclusión me llevo la buena voluntad de los espacios de conformar esta mesa de diálogo. No queremos excluir a nadie, por eso pretendemos achicar diferencias para empezar a definir la estrategia del 2023”, dijo el legislador en su paso



Ricardo Olivera, presidente del Partido Justicialista Santa Fe

por Sin Mordaza TV.

“Lo que nosotros queremos hacer es evitar las discusiones que nos diferencian y llevar esos planteos, que incluyen el análisis de la gestión provincial, para cuando estén todos los actores sentados en una mesa en el partido. Además, hay que ver cómo se puede ayudar a la gestión desde el partido porque es un mecanismo válido para conocer que está ocurriendo en cada lugar del territorio”, manifestó el actual legislador

provincial.

En la figura de Olivera, de hecho, se intenta sintetizar al intermediario necesario para aglutinar a los diversos sectores del Justicialismo, a fin de emular una estrategia política similar a la que le permitió ganar la provincia luego de más de una década de gestión Socialista.

La búsqueda de la unidad, sin embargo, no es la de “un solo candidato o lista única”, reconoció Olivera, sino la surgida a través de las Prima-

rias, Abiertas, Simultáneas y Obligatorias (PASO) como instrumento electoral organizador.

“Una de las cosas que percibí con cada uno de los sectores políticos que me reuní es que cada uno de ellos tiene una estrategia para las próximas elecciones por lo tanto el partido debe mediar para organizar las PASO y garantizar la participación de todos los sectores”, agregó Olivera.

## Más reuniones

El legislador adelantó que la próxima semana se sumarán a esta ronda inicial de conversaciones la vicegobernadora Alejandra Rodenas; y los presidentes de los bloques de senadores justicialistas, Armando Traferri y Alcides Calvo y el movimiento obrero también.

En las próximas semanas, también hará extensiva la invitación a los partidos políticos que conformaron el Frente de Todos.

## Reforma electoral

Sobre la posibilidad de modificar la ley electoral en la provincia Olivera manifestó: “Yo soy un defensor de los partidos políticos como instituciones dentro de la democracia y en los últimos años hemos visto como va desapareciendo el rol del partido y hay candidatos que no hacen uso del partido y van por afuera y no pasa nada. Yo, a título personal, soy partidario de debatir sobre la posibilidad de que las listas de gobernador, diputados y senadores fueran en un esquema de partido y se los pueda votar a todos juntos. Antes era muy común que el partido opinara de todos los temas y se lo consultaba mucho incluso a la hora de armar las listas y esto de alguna manera reivindicará el rol de los partidos políticos en la provincia”.

Más de 1.600 millones de pesos en obras para Santa Fe Capital

Estamos haciendo una ciudad mejor



Más asfalto, iluminación y desagües para todos los barrios

# Ciudades

Sin Mordaza **SM**

## Los viajes de Belgrano

En el marco de la reapertura de las escuelas primarias se concretó la entrega de ejemplares impresos de Los viajes de Belgrano a chicos y chicas de 4to grado de instituciones educativas de la ciudad, acompañados de una carta del intendente.

## Rosario

### ANUNCIO

# Mudarán el vacunatorio de la ex Rural al predio del Portal Shopping

Será a partir de la primera semana de marzo. La iniciativa se da en el marco de la realización de los Juegos Suramericanos de la Juventud 2022, evento deportivo que ocupará el espacio ubicado en el Parque Independencia.

El gobernador de la provincia, Omar Perotti; y la ministra de Salud, Sonia Martorano, anunciaron un nuevo Centro de Vacunación contra el Covid-19, que se ubicará en el corazón del Portal Rosario Shopping, situado en Nansen al 200, en la zona norte de la ciudad. El mismo reemplazará al ubicado en la ex Rural, donde se llevarán a cabo los Juegos Suramericanos de la Juventud 2022, en el Parque Independencia.

El renovado espacio, que poseerá la misma capacidad operativa que el de la Rural y comenzará a funcionar a partir de la primera semana de marzo. Contará con un espacio cerrado dentro del predio comercial, en tanto que ofrecerá la posibilidad de un vacunatorio móvil en la playa de estacionamiento.

En conferencia de prensa, el gobernador agradeció la “enorme predisposición de muchas empresas de la ciudad de Rosario en esta búsqueda que se hizo para generar una alternativa a la ex Rural”.

Y explicó: “Pensamos en distintas alternativas, y encontramos en esta propuesta de Cencosud una instancia que combina, por un lado, un espacio físico de características similares, en la que disponemos de la misma forma la



El shopping del norte de la ciudad de Rosario será el nuevo centro de vacunación

organización de donde espera la gente y donde están los vacunatorios”.

“Por otro lado –añadió el mandatario-, sumar en las playas de estacionamiento la posibilidad de un vacunatorio móvil, independiente de las condiciones climáticas. Hacerlo al aire libre, los días de lluvia o viento, generaba dificultades con las carpas. Y aprovechar las playas de estacionamiento va a generar una condición ininterrumpida, sin que interfieran las

condiciones climáticas”.

Finalmente, el gobernador Perotti remarcó que “es otra alternativa más en un proceso de descentralización que nos tiene que encontrar, a fin de marzo, con el mayor número de refuerzos posibles, fundamental para la entrada del invierno, y que no nos quede un solo niño o niña sin vacunar previo al inicio de clases”.

### Vacunación sin interrupciones

Por su parte, la ministra

pese a las circunstancias, se sigue vacunando”, aseguró la funcionaria.

Sobre el final, la ministra se refirió a la situación epidemiológica actual: “Los casos están bajando, pero estamos en pandemia y seguimos con los cuidados. Estamos trabajando en el comienzo de clases con aula segura y cuidada”. En tanto que, sobre el inicio del ciclo lectivo, advirtió que “Santa Fe adhiere al protocolo nacional: el que acordamos es con barbijos desde el primer grado. No tendremos el sistema de burbujas como el año pasado pero seguirán vigentes los cuidados sanitarios”.

### Vacunación libre

En este marco, la funcionaria anunció que, “en toda la provincia de Santa Fe, personas mayores de 18 años y que hayan cumplido los cuatro meses de la colocación de su segunda dosis, pueden acercarse a colocar su dosis de refuerzo”.

La ministra confirmó que los turnos continuarán llegando pero que pueden acercarse de manera libre.

“En febrero y marzo estamos transitando los meses de esfuerzo para llegar al invierno con la mayor cantidad de personas inoculadas posible”, sostuvo.



## Rosario 94.5 y 100.3 Mhz

## Gran Rosario 98.5 Mhz

## Rosario

**Talleres gratuitos para jóvenes** Se encuentra abierta la inscripción a los talleres gratuitos 2021 de la Dirección de Juventudes de Rosario, destinados a jóvenes de 13 a 25 años, en los cuales se trabaja en torno a lenguajes y distintos recursos expresivos.

## INSEGURIDAD

# El 99,9 por ciento de las extorsiones y balaceras son de unidades penitenciarias

Lo dijo Valeria Haurigot, quien integra la unidad dedicada a investigar las balaceras en la estructura del Ministerio Público de la Acusación. En lo que va del 2022 se registraron en un número de casi 200 en Rosario, más de cuatro por día.

Una fiscal de la ciudad de Rosario afirmó este martes que el “99,9 por ciento” de los llamados extorsivos que sufren personas y comercios son realizados “desde unidades penitenciarias” locales, y dijo que los reclusos “están desde la mañana a la noche con el teléfono”.

La fiscal Valeria Haurigot, que integra la unidad dedicada a investigar las balaceras en la estructura del Ministerio Público de la Acusación (MPA) de Rosario, afirmó que las cada vez más frecuentes extorsiones a comerciantes a quienes les exigen dinero para no atender contra sus locales “se administran desde unidades penitenciarias”. En esa línea, la fiscal adelantó que en las audiencias para imputar ese tipo de delitos comenzará a solicitar “restricciones a las comunicaciones y visitas” de las personas privadas de la libertad, lo que colisiona con los derechos de los presos.

En los últimos años, la modalidad de extorsiones a comerciantes o individuos para exigirles dinero a cambio de “protección” se hizo más fre-



La fiscal Haurigot aseguró que los presos “están desde la mañana a la noche con el teléfono”

cuenta en Rosario. Ese delito está asociado a otro, las balaceras, que en lo que va de este año (46 días) se registraron en un número de casi 200 en Rosario, más de cuatro por día, según voceros judiciales. Una porción de ellas obedece

a extorsiones previas en las que las víctimas no acceden al chantaje.

Según la fiscal Haurigot, “el 99,9 por ciento (de las extorsiones y balaceras) son de unidades penitenciarias”. Y agregó: “Son de grupos arraigados en la criminalidad,

pero también de otros” de menor complejidad.

La fiscal sostuvo que los presos “están desde la mañana a la noche con el teléfono”, cuadro que catalogó de “gravísimo”.

“Esto nos obliga a cambiar los pedidos en las audiencias

ante un juez. Es para nosotros un abuso en los derechos de los internos”, afirmó.

Según explicó “a través de la visita o el ingreso de celulares; o por el derecho a la comunicación, usan todo el día el teléfono y no para cuestiones concretas familiares”.

Haurigot sostuvo que “ahí se abre una ventana, una puerta para cometer delitos”, que se ve reflejada en las investigaciones de la unidad que integra.

Hace dos semanas, dos casos se hicieron públicos ante la decisión de los propietarios de dos comercios, una carnicería y una agencia de automóviles, que cerraron sus negocios tras ser amenazadas y baleadas.

La fiscal señaló que el incremento de hechos hizo que la unidad realizara una división de los casos.

Las (extorsiones) de comerciantes específicos provienen de bandas arraigadas en la criminalidad”, afirmó, para añadir que “también se agrega otro problema: en otros pabellones de presos que no son de alto perfil, se suben a esta modalidad”.

## COORDINACIÓN

## Preparan el operativo “Cosecha 2022”

El Gobierno de la Provincia, a través del Ministerio de Seguridad, realizó una reunión preparatoria para avanzar en acciones que faciliten el movimiento del transporte de granos de cara al mayor caudal de camiones, trenes y barcos que movilicen la cosecha 2022.

El objetivo es el ordenamiento del tránsito pesado, que este año prevé la circulación de unos 14 mil camiones por día. Asimismo, busca evitar casos de inseguridad y optimizar la logística en las rutas de la región.

En ese marco, el subsecretario de Prevención y Control, Caudio Brilloni, expresó: “Fue una reunión de trabajo con todos los actores que están involu-

crados con el fin de generar un operativo de cara al gran flujo de camiones que comienza con la cosecha gruesa, a lo que se le suman algunos delitos relacionados con el robo y los tradicionales boquilleos”.

Y agregó: “Vamos a realizar un trabajo multiagencial con la Agencia de Seguridad Vial, Vialidad Nacional, Vialidad Provincial, Afip, Secretaria de Transporte, fuerzas federales, la policía de nuestra provincia con todos los elementos que la componen y el Ministerio de Seguridad, junto a gremios y asociaciones involucradas en la cosecha 2022”.

Por otra parte, en la reunión, se destacó la importancia de coordinar acciones entre los



Reunión de coordinación de policía de provincia y fuerzas federales

distintos niveles estatales y los sectores vinculados a la cosecha, con el objetivo de garantizar condiciones seguras para el movimiento multimodal de granos que tendrá lugar principalmente durante el mes de marzo en la provincia.

Participaron del encuentro el secretario de Transporte, Osvaldo Miatello; representantes de las cuatro fuerzas federales, Gendarmería, Prefectura, Policía Aeroportuaria y Policía Federal, de la Bolsa de Comercio de Rosario, Parques Industriales de la provincia, Municipio de Rosario, Policía de la Provincia de Santa Fe, Vialidad Nacional, Vialidad Provincial, gremio de Camioneros y Servicios Portuarios.

GABRIEL REAL

# El PDP promueve una "alternativa política" para ganar las elecciones

"La idea es recorrer todos los departamentos y hablar de las cuestiones que le preocupan a los ciudadanos y empezar a vislumbrar lo que creemos es una necesidad política: plantear un proyecto de gobierno para la provincia y uno para la Nación", sentenció el diputado provincial Gabriel Real.

El diputado provincial y secretario general de la Junta Ejecutiva provincial del PDP -Partido Demócrata Progresista-, Gabriel Real, fue entrevistado en el programa Sin Mordaza TV y planteó la idea de una alternativa política de cara a las elecciones del 2023.

"El partido tiene la particularidad de tener un correligionario seguro en cada pueblo. Nuestra cuestión, a través de concejales y presidentes comunales, es muy extendida en el territorio. Por eso la idea es recorrer todos los departamentos y hablar de las cuestiones que le preocupan a los ciudadanos y empezar a vislumbrar lo que creemos es una necesidad política: plantear un proyecto de gobierno para la provincia y uno para la Nación", explicó el diputado.

A su vez, el legislador dijo que funcionan como partido político "porque tenemos reuniones de Junta Provincial, donde se reúnen más de 100 dirigentes

en la sede de Rosario. Estos encuentros nos sirven para tener contacto directo, encontrarnos con gente que hacía algún tiempo no veíamos".

Real resaltó que "esto no es una especulación política, realmente lo creo. Las provincias pueden seguir todavía con malos gobiernos, pero en Argentina la política no ha dado la respuesta. Así como en 2015 el partido entendió que el ciclo del kirchnerismo estaba agotado, y apoyamos participar en la interna entre Mauricio Macri, Lilita Carrió y Ernesto Sanz, creemos que estamos en una instancia parecida".

## Construcción

"En lo que hace a la construcción, estamos planteándole a los correligionarios, primero saber su devolución y en función de lo que estamos hablando sacamos los comunicados que marcan esa posición que tiene que ver con una construcción horizontal, nueva si



El diputado provincial Gabriel Real

se quiere. Imaginé un nombre que sería "Encuentro Santa Fe", donde haya reglas de juego y todos los partidos tengan la representatividad y el espacio", analizó el legislador.

El dirigente, manifestó que hay

dos instancias en este proceso: "Una organizativa -donde tiene que haber un programa- y la otra que es la electoral, donde producto de la posibilidad de ganar la provincia de Santa Fe, tengamos en claro qué papel va

a desempeñar cada uno. Este es un reclamo generalizado". Según su visión, "no asoman hoy figuras del calibre de Miguel Lifschitz, sino que hay nombres como los de Pablo Javkin -intendente de Rosario- o Emilio Jatón -intendente de Santa Fe- y otros dirigentes de distintos partidos. Lo mejor son las reglas claras y muchos candidatos".

Real fue contundente al marcar tres puntos: "Nadie puede ganar solo, no hay que defraudar mas a la ciudadanía y no creamos que la elección está ganada ni en el ámbito provincial, ni en el nacional. El tema del nombre me parece absolutamente menor y conspira decir 'tiene que ser así' contra un armado plural, democrático".

Por último, indicó que "hay cuestiones que son necesarias cambiar, por ejemplo, esta Constitución Provincial que fue señora. Hoy, me parece que es la peor de todas, la más atrasada de las provincias".

POLÍTICA

# Pullaro y la idea de un nuevo frente para triunfar en el 2023

La posible conformación de un nuevo frente opositor en Santa Fe, que acapare a las filas de Juntos por el Cambio y el Frente Progresista, tomó fuerza a partir de la declaración de distintos dirigentes que dan al nuevo armado como un hecho.

La posible conformación de un nuevo frente opositor en Santa Fe, que acapare a las filas de Juntos por el Cambio y el Frente Progresista, tomó fuerza a partir de la declaración de distintos dirigentes que dan al nuevo armado como un hecho.

Tal fue el caso del diputado provincial Maximiliano Pullaro, que admitió un trabajo iniciado para constituir un nuevo espacio que pueda disputarle la gobernación al peronismo en las elecciones del 2023.

"Carlos Fascendini, después de la derrota del 2019 de Antonio Bonfatti y Victoria Tejeda, hacía un planteo muy correcto: armar un frente político programático



El diputado provincial Maximiliano Pullaro

en Santa Fe, que unifique a la oposición. No podemos ir divididos ante un peronismo débil y estamos trabajando en ese sentido. Queremos construir este frente político para tener un triunfo rotundo en las elecciones del 2023", afirmó el exministro de Seguridad, en diálogo con Sin Mordaza TV.

Leer también: Palo Oliver: Estamos trabajando para conformar un nuevo frente

En particular, recordó que desde "Evolución" están dentro de Juntos por el Cambio. "No volvemos atrás, pero hacia adelante se pueden sumar nuevas expresiones y partidos políticos", advirtió.

"Primero tenemos que cons-

truir un plan con cinco bases fundamentales: seguridad y justicia, infraestructura, medio ambiente, empleo, trabajo, educación, salud. Si nos ponemos de acuerdo en eso va a ser posible construir un frente con el PRO, el radicalismo, el Partido Socialista, la Democracia Progresista, CREO, la Coalición Cívica, y hasta una pata del peronismo que pueda estar adentro", agregó Pullaro.

Finalmente, contó: "Nuestro objetivo como grupo político es estar en un frente que gane el gobierno de la provincia de Santa Fe. Lo del peronismo es muy malo aquí, hubo muchos retrocesos".

# ZOOM

## Deportivo

“WANCHOPE” ÁBILA

# “Estoy para cuando Falcioni lo decida, puedo jugar ya mismo”

La flamante contratación “sabalera” aseguró que “ojalá pueda estar pronto”. Y destacó el debut de su equipo contra sus exrivales. “Jugar contra Boca de visitante no es fácil, mis compañeros hicieron un gran partido”.

Ramón ‘Wanchope’ Abila, flamante contratación de Colón de Santa Fe, destacó esta tarde de lunes que hará su debut con la camiseta ‘sabalera’ cuando el director técnico “(Julio) Falcioni lo decida” advirtiéndole que se siente con ritmo “para jugar ya mismo” en la Copa de la Liga Profesional (LPF). “Estoy para cuando Falcioni lo decida. Siento que puedo jugar ya mismo”, manifestó el atacante cordobés, de 32 años, que proviene de Boca. El delantero estuvo junto al arquero Matías Ibáñez (llegó desde Patronato de Paraná) en la presentación conjunta que la institución santafesina brindó para los medios de prensa.

“Ojalá pueda estar pronto. Sé que es difícil porque Colón tiene un plantel con mucha jerarquía. Vengo a dar lo mejor de mí para intentar conseguir los objetivos”, avisó ‘Wanchope’, quien necesita todavía acondicionarse en el aspecto físico y recién podría debutar en el cotejo de la cuarta fecha ante Barracas Central, en la ciudad de



Paraná, donde el ‘Sabalero’ hará de local los primeros dos partidos oficiales.

Abila valoró el punto que sus compañeros lograron en la noche del domingo ante su exclub, al igualar 1-1 en la Bombonera. “Jugar frente a Boca en condición de visitan-

te no es fácil. Mis compañeros jugaron un gran partido”, elogió.

#### Palabras de arquero

Por su lado, el arquero Matías Ibáñez, de 35 años, confesó que cuando estaba a punto de rescindir su vínculo con

Patronato “recibí un llamado de Santa Fe para sumarme”. “Estoy en un muy buen momento, con mucha experiencia. Llego después de dos años de haber tenido continuidad” declaró el exguardavallas de Olimpo de Bahía Blanca, San Lorenzo, Lanús,

Racing y Temperley, entre otras instituciones.

Colón jugará su próximo encuentro este jueves, a las 17, recibiendo a Godoy Cruz de Mendoza, aunque en cancha de Patronato, porque está resembrando el césped del Brigadier Estanislao López de la capital provincial.

#### La nueva camiseta

El Colón de Julio César Falcioni se arrancó la temporada 2022 que tendrá por delantero tres competencias con la Copa de la Liga Profesional, la Copa Argentina y la Copa Libertadores que dará inicio en el mes de Abril.

El domingo en la Bombonera, ante Boca, Kelme presentó oficialmente la nueva camiseta Roja y Negra mientras que este lunes lanzaron la camiseta 2da Equipación Negra.

Los hinchas de Colón que deseen adquirirlas podrán hacerlo a través de la página web de Kelme ([www.kelme.com.ar](http://www.kelme.com.ar)) o en el local Store ubicado en JJ Paso al 3500 en la ciudad de Santa Fe.

A 6 pasos de cumplir tus sueños.

# Quini 6

EL JUGAR COMPULSIVAMENTE ES PERJUDICIAL PARA LA SALUD - LEY N° 12.991 QUINI 6 ES UN PRODUCTO DE LOTERIA DE SANTA FE

## FÚTBOL

# Unión dio la sorpresa con River

Diale (de penal) marcó el único gol del partido cuando se jugaban 13 minutos del segundo tiempo para la victoria del local ante el "Millonario".

River Plate, último campeón, perdió este sábado de visitante con Unión de Santa Fe, 1 a 0, en un partido de la fecha inicial de la zona 1 de la Copa de la Liga Profesional de Fútbol.

El único tanto de Unión, que se quedó merecidamente con los tres puntos, fue anotado por Mauro Luna Diale, la figura del encuentro, de penal a los 13 minutos del segundo tiempo.

Los de la banda roja cayeron frente al mejor dispositivo táctico del dueño de casa, en un reducto en el que no perdían desde el 10 de diciembre de 1989, por la fecha 19 del campeonato de Primera División 1989/90, cuando Carlos González marcó el 1-0 para los "albirrojos". Desde entonces el "Millonario" había sumado cinco triunfos y otros tantos empates.

River, al estrenar su título de último campeón del fútbol argentino, se presentó en el estadio 15 de Abril, colmado por 28 mil simpatizantes de Unión, con un par de sorpresas que dispuso Marcelo Gallardo.

Es que en los últimos entrenamientos no había dado indicios del retorno como titulares de dos volantes ofensivos foráneos, el colombiano Juan Fernando Quintero y el uruguayo Nicolás De La Cruz. El primero no lo hacía desde marzo 2020, antes de que se fuera al fútbol de la liga de China; mientras que el segundo volvió después de la trombosis que sufrió el año pasado, en el que jugó su último cotejo como titular frente a San Lorenzo el 17 de octubre.

Con ellos y el resto de los mediocampistas, rápidamente el equipo porteño se posicionó



muy bien en el centro de la cancha para inquietar de inmediato al adversario.

Como hizo al minuto de juego con una rápida combinación entre Julián Álvarez y De La Cruz, la que definió el uruguayo con un zurdazo que el arquero Sebastián Moyano logró despejar pegado al poste izquierdo.

Ese mejor inicio del visitante no lo amilanó a Unión, que de a poco equilibró las acciones en la mitad del campo, son similares intensidad a las que le imprimía el 'Millonario' a las suyas.

Así logró generar el "Tatengué" varias cargas inquietantes, entre ellas una muy clara con el desborde de Gastón

González, que dejó a Milton Casco en el camino, como lo hizo en varios pasajes del encuentro, para enviar un centro rasante para la llegada de Jonathan Álvarez.

El centrodelantero uruguayo, muy cerca del arco y solo frente a Franco Armani, calzó mal la pelota que salió despedida por sobre el travesaño (15 min).

De ese modo, el primer tiempo se tornó intenso y emotivo, en el que River volvió a tener otras situaciones propicias con su acostumbrado juego, con la creatividad de sus volantes y las proyecciones de sus laterales en rápidas maniobras.

Fue así que Álvarez, al recibir

un pase largo en tres cuartos del campo, emprendió veloz escapada por izquierda concluida con un zurdazo rasante, otra vez bien cubierto por Moyano, cerca del caño izquierdo (26 min).

En tanto, Mauro Luna Diale fue creciendo en Unión con su accionar por derecha, como lo mostró en una hábil maniobra con la que asistió a Álvarez, cuya entrada al área de Armani fue desbaratada por el guardavalla arrojándose a sus pies (42 min).

Con las mismas características dio comienzo la segunda etapa, aunque el bando de Núñez ya sin Quintero -con una molestia en la rodilla derecha, sustituido por Braian

Romero-, y sin Simón -reemplazado por el debutante Esequiel Barco-.

Cambios que no le surtieron efecto a la idea del "Muñeco" porque sus dirigidos no encontraron su mejor línea de juego como la había presentado en el capítulo inicial.

Por el contrario, el dueño de casa de a poco se afirmó mejor en su tarea, con presión alta, achicando espacios y con la intención de generarle algún error a la defensa adversaria.

Tanto, que una falla en el fondo del campeón vigente la capitalizó con una veloz maniobra que culminó con la carga de Juan Portillo, a quien Armani le cometió una controvertida falta al arrojarse sus pies, dando la impresión que las manos del arquero cubrieron la pelota antes que con su cuerpo derribara al medio-campista local.

Sin embargo, el árbitro Néstor Pitana entendió que correspondía sancionar la pena máxima, de la que se hizo cargo Luna Diale para darle la apertura al conjunto santafecino (13 min).

Luego, River no tuvo capacidad para revertir la historia porque no supo encontrar los caminos para generar situaciones que le facilitarían la llegada al empate, al menos.

Aunque en eso tuvo mucho que ver el despliegue táctico-estratégico del vencedor, que cubrió a la perfección los espacios para cortar el circuito de juego del visitante a la vez que mantuvo la intensidad de sus acciones, en gran parte, para sostener la merecida ventaja y por ende quedarse con los tres puntos, con lo que le cortó a River 10 partidos consecutivos sin perder de visitante por torneos locales.

El compromiso nos une.

Lotería  
de Santa Fe

## INFORME

# La producción siderúrgica creció más del 50% en la provincia

El ministro de la Producción santafesino analizó los resultados del informe de Fiske 2021, que muestra un incremento inédito de la actividad fabril. En el aglomerado Gran Rosario, el nivel de empleo fue el más elevado de los últimos 10 años.

Según los datos arrojados por el informe 2021 de la Federación Industrial Santafesina (Fiske), la industria santafesina arroja números que reflejan un importante y notorio crecimiento en gran parte de los sectores con presencia en el territorio provincial; y destaca que “luego de tres años de retrocesos en la actividad; durante 2021, la producción fabril santafesina se recuperó con marcada intensidad, ubicándose incluso un 5,3% por encima del nivel de 2018”.

Este incremento se da en casi todos los sectores industriales, y en algunos de ellos alcanza cifras que están por encima del 50%, como es el caso de la industria siderúrgica, la fabricación de prendas de vestir, vehículos automotores y maquinaria agrícola.

Al respecto, el ministro de Producción, Ciencia y Tecnología de la provincia, Daniel Costamagna, señaló que “es muy importante que en una provincia como la nuestra, que tiene una diversificación productiva tan amplia, haya un crecimiento equilibrado, sostenido y con impacto en todo el territorio santafesino, como el que estamos viendo”. Costamagna recordó que “cuando asumimos la gestión, liderada por el gobernador Omar Perotti, nos planteamos la firme decisión de acompañar el desarrollo y el crecimiento de todos los rubros”.

El ministro resaltó que “son vitales las políticas que apuestan a la creación del empleo formal y el aumento de competitividad de nuestras empresas. Son esas políticas las que posibilitan no sólo el mejoramiento en la calidad de los productos, sino también un incremento en las exportaciones que crecieron no sólo en los grandes rubros, sino también en las pymes radicadas en nuestra provincia, generando desarrollo y arraigo en las localidades”, indicó el titular de la cartera productiva.

## Crecimiento interanual y empleo



El crecimiento de la industria provincial se da en casi todos los sectores y en algunos por encima del 50%

El informe de Fiske gráfica entre sus considerandos describe, que el 90% de las ramas industriales mostraron mejoras con respecto al 2020, y que durante todo el 2021 se verificaron importantes aumentos interanuales de producción. Además, durante diciembre último, la producción industrial en Santa Fe presentó una suba excepcional de 34,7% interanual.

En cuanto a las cifras sobre el empleo, el informe de la Federación detalla que “en el Aglomerado Gran Rosario, desde inicios de 2021 y hasta el presente, el empleo asalariado privado registrado evoluciona de manera positiva”. Según el documento, en el cuarto trimestre de 2021, se registró una suba del 6,5% en relación a igual período del año anterior. En diciembre del año pasado alcanzó un importante aumento del 4,4% interanual, siendo la industria manufacturera y la construcción las actividades que presentaron los mejores resultados.

Al respecto, el ministro Costamagna puntualizó que “en el Gran Rosario, la industria alcanzó el nivel de empleo más elevado de los últimos 10 años, siendo un hecho muy auspicioso y que nos anima a continuar con las acciones de acompañamiento que

venimos llevando adelante. En particular -dijo-, todo el ciclo de capacitaciones en oficios junto al Ministerio de Trabajo y en articulación con entidades intermedias. Se trata de una instancia en la que se realizaron tareas de formación tanto en el sector agropecuario como en el industrial”.

En la misma línea, el funcionario expresó que “todo esto es posible en función al trabajo en materia de salud, con el seguimiento de los protocolos y en la descentralización que se da en la vacunación, ya que muchas empresas están en el proceso de inoculación con personal

propio, lo que acelera la aplicación de las terceras dosis”, expresó Costamagna.

## Exportaciones y apoyo financiero

Costamagna destacó la existencia de dos temas que se relacionan con los números relevados por Fiske. “Hay un incremento en las exportaciones en alrededor de un 50%, un porcentaje superior al de la actividad económica, según lo que relevó el Instituto Provincial de Estadísticas y Censos (IPEC). Lo cual ubica a las exportaciones provinciales al tope de los últimos siete años; es decir, 2021 fue el año en el que más se

exportó en los últimos siete años. No es un dato menor”, añadió el titular del ministerio de la Producción.

“Cada vez hay más pymes que exportan, y con ello, un aumento en la exportación de valor agregado y el desarrollo de procesos tecnológicos que proporcionan una mayor competitividad a nuestras empresas en los mercados internacionales. Estos aspectos son ejes vertebradores de la política de comercio exterior que lleva adelante el gobierno de Omar Perotti”, subrayó Costamagna.

El otro dato que destaca el funcionario es el de la asistencia económica. “Hay un trabajo importante en la sinergia que se deriva de la continuidad de la línea de créditos con el Banco Nación Argentina –explicó Costamagna-, para que las empresas industriales de la provincia sigan aprovechando estos beneficios. La demanda de estos créditos está creciendo. Son créditos que generaron una demanda superior a los 13.000 millones de pesos; y lo importante, es que tienen una distribución territorial en los 19 departamentos provinciales. El sector industrial es el que lidera esa demanda”, añadió el ministro.

Asimismo, el titular de la cartera productiva puso foco en que “el 80% de esta demanda de financiamiento tiene que ver con inversiones en bienes de capital, es decir, equipamiento para lograr una mayor competitividad en todo el sector”, concluyó.

De este modo, y en línea con los resultados del relevamiento de la entidad industrial provincial santafesina, quedó evidenciado que en cada uno de los meses que delinearon el calendario 2021, pudieron certificarse importantes crecimientos interanuales en la producción de productos. También quedó expuesto en el informe de la Fiske que el índice de actividad fabril creció un 21,3% el año pasado. Un dato palpable y concreto que abre numerosas expectativas en orden al crecimiento provincial para este 2022.



El ministro Daniel Costamagna

# Ciudades

Sin Mordaza <sup>SM</sup>

B° Centenario

El intendente Emilio Jatón recorrió, junto a los vecinos, los avances de las obras de mejoramiento vial y desagües pluviales que se ejecutan en el Fonavi San Jerónimo y en el barrio Centenario.

Santa Fe

EDUCACIÓN

## Abrieron los 17 jardines municipales

El objetivo para este año es garantizar la presencialidad plena. Por tal motivo, la Municipalidad adhiere a los protocolos del Consejo Federal de Educación. A pesar de los años de pandemia, se alcanzó a cubrir el 85 por ciento de la matrícula.

Este lunes, miles de niñas y niños de la ciudad comenzaron el ciclo lectivo 2022 en los 17 Jardines Municipales. En ese sentido, funcionarios del municipio realizaron una rueda de prensa en el espacio ubicado en el barrio Pro Mejoras Barranquitas donde dieron a conocer los detalles sobre el nuevo ciclo de Educación Inicial.

“Estamos en el Jardín Municipal de Pro Mejoras Barranquitas poniendo en marcha el ciclo lectivo correspondiente al 2022”, indicó Paulo Ricci, secretario de Educación y Cultura municipal y añadió “esperemos que se pueda concretar con la presencialidad plena que es la característica especial después de dos años muy difíciles”.

En ese sentido, el funcionario repasó que en 2020 prácticamente no hubo presencialidad en los jardines, y en el 2021 “nos tuvimos que ir adaptando a las distintas normativas nacionales y provinciales. Hoy volvemos a abrir los 17 Jardines Municipales tal cual como estaba previsto con el objetivo de tener la presencialidad completa durante todo el año y la matrícula total”.

Vale recordar, que la matrícula total para los 17 Jardines Municipales es de 1550 niños y niñas. “El año pasado asistieron 1450 alumnos que equivalen casi al 90 por ciento de la matrícula, actualmente, estamos en el 85



Antes de ingresar a las salas se toma la temperatura y se realiza la sanitización habitual

por ciento de inscriptos en el Sistema de Educación Inicial”, repasó Ricci y adelantó que hay algunas salas con cupos disponibles “así que continuamos trabajando con el equipo interdisciplinario en la selección de los perfiles socioeconómicos para cubrir la totalidad de las plazas disponibles”.

### Protocolos

Cabe destacar, que se mantienen los protocolos vigentes hasta fines del año pasado para evitar los contagios de Covid-19. Antes de ingresar

a las salas se toma la temperatura y se realiza la sanitización habitual. Asimismo se respeta el distanciamiento en los espacios. Además de una adecuada limpieza entre un turno y otro. “El objetivo primordial de la gestión municipal es poder garantizar la Educación Inicial, por tal motivo, respetamos los protocolos”, indicó Ricci.

Por su parte, Huaira Basaber, subsecretaria de Gestión Cultural y Educativa del municipio destacó: “Para nosotros es una gran alegría abrir las puertas de los jardines. Des-

de hace dos años estamos garantizando la posibilidad de que estos espacios estén abiertos, recibiendo a todas las familias. Es muy importante que esta propuesta educativa, que también es de asistencia y de cuidado, tenga los protocolos para poder recibir a las familias”.

### Presencia territorial

Desde julio de 2021 se trabaja intensamente para lograr las inscripciones. “Hicimos más de 900 entrevistas gracias al trabajo de docentes, asistentes, equipos interdisciplina-

rios y directivos para llegar a este momento. Durante el proceso de inscripción se realiza una evaluación socio-familiar que nos permite tener un orden de prioridad”, indicó Basaber y aclaró que “invitamos a todas y todos a que se puedan registrar en estos espacios. Desde el año pasado arrancamos con las Veredas para Jugar, es una propuesta lúdica, territorial donde también estamos convocando a vecinos y vecinas para que conozcan la propuesta educativa y de cuidado que llevamos adelante”, concluyó la funcionaria.

Cada uno de los Jardines cuenta con un registro de consultas en los cuales los familiares pueden asistir en doble turno con el DNI de la niña o el niño, desde los 45 días hasta los 3 años. Con respecto a si hubo o no deserción a raíz de la pandemia, Érica Ribot, directora zonal de los Jardines Municipales, indicó: “Hemos recuperado a la gran mayoría de las familias. Una vez que abrimos las puertas se van acercando, porque es una necesidad para ellos encontrar un espacio de contención y cuidado donde puedan dejar a sus niños”.

Por otra parte, Ribot aclaró que los Jardines Municipales son “un espacio educativo donde las docentes planifican las actividades y donde se enseña la inclusión dentro de una institución educativa”.



87.9 FM en Santa Fe y  
17 emisoras en toda  
la provincia

## RELEVAMIENTO

# Estudian la recuperación de la fachada del Teatro Municipal

Los trabajos forman parte de la segunda etapa del convenio de colaboración entre Santa Fe y la ciudad francesa de Poitiers. En el proyecto interviene como socia, la Universidad Nacional del Litoral.

En la fachada del Teatro Municipal "1° de Mayo" comenzaron los trabajos de relevamiento topográfico, fotográfico y técnico. Las tareas permitirán elaborar un diagnóstico para determinar cómo será la recuperación y la puesta en valor del histórico edificio de estilo francés.

Tareas similares se concretarán en otros edificios emblemáticos de la ciudad, como es el caso de la cúpula de la Escuela Industrial Superior, de la Universidad Nacional del Litoral (UNL). Este proyecto se inscribe en un convenio de colaboración firmado en septiembre del año pasado, entre el intendente Emilio Jatón y la embajadora de Francia en Argentina, Claude Scherer Effosse.

También son socios del proyecto, la UNL y el Colegio de Arquitectos de Santa Fe.

## Preservación

El secretario de Educación y Cultura del municipio, Paulo Ricci, detalló que "la fachada del Teatro Municipal es uno de los edificios emblemáticos de la ciudad que va a ser recuperado,



Se analizaron los deterioros que tiene el edificio

en el marco de este convenio con Francia que inició en 2021 y cerrará en 2024". El funcionario destacó la importancia de trabajar en la preservación patrimonial "por el valor que significa para la ciudad, en cuanto a la recuperación de sus edificios emblemáticos".

En otro orden, destacó el eje

formativo del proyecto y mencionó que incluye "una instancia de capacitación que se inicia para formar a profesionales de la arquitectura, artesanos y especialistas en carpintería, yesería y ornamentación". A ello agregó que "el objetivo de máxima de este proyecto no es sólo recuperar los espacios sino también dejar recursos humanos de calidad, formados en la ciudad de Santa Fe. La idea es que no tengamos que recurrir al asesoramiento externo sino que contemos con nuestro propio capital humano, intelectual y artesanal para seguir recuperando la historia patrimonial de la ciudad y los edificios emblemáticos, como el caso de la Estación Mitre", concluyó.

## Trabajo conjunto

María Laura Tarchini es directora del Laboratorio de Técnicas y Materiales de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo de la UNL, una de las entidades socias del proyecto de recuperación patrimonial. Desde el espacio que integra, y como parte de una primera etapa, participó del reconocimiento y el posterior análisis de edificios de tradición francesa que requieren mayor intervención para su preservación.

Actualmente, la tarea pasa por el diagnóstico del estado de conservación de los edificios. Ello incluye la realización de fotogrametría de las facha-

procesamiento. Igualmente, comprende la realización de ortomosaico con fidelidad métrica, y la identificación y el mapeo de lesiones y deterioros presentes en las superficies de fachada antes mencionadas.

"Analizamos los deterioros que tiene el edificio. Estamos haciendo una documentación con dron para tener una versión 3D del inmueble y fotografías en la fachada, con precisión métrica y exacta", explicó la investigadora y docente de la UNL. Además añadió que la recopilación de esta documentación "es la base para detectar patologías y deterioros, hacer estudios en el lugar y ensayos con material específico y no destructivo en los envoltentes del edificio, además de ensayos de laboratorio para conocer los materiales históricos y técnicas constructivas que permitan definir estrategias de intervención en vistas a un proyecto de restauración".

das principales del edificio y las correspondientes a calle San Martín y Juan de Garay, como también la toma de fotos georreferenciadas y posterior

**GRUPO ROSENBUSCH**  
BROKER DE SEGUROS  
Su palabra en seguros desde 1981

LA TRANQUILIDAD DE ESTAR PROTEGIDO



Automotores y Motos	Accidentes personales
Hogar	Retiro y ahorro
Integral de comercio	Vida
ART	Salud

Dirección: Guemes 3148 PB

Teléfono: (0342) 4560361 - 4520925

Facebook: [www.facebook.com/rosenbuschseguros](https://www.facebook.com/rosenbuschseguros)

Horario de atención: Lunes a Viernes de 9:00 hs a 17:00 hs

Sábados de 9:00 hs a 13:00 hs

CADENA SANTA FE OH!

**MARCELO GARRIDO**

Lunes a Viernes de 9 a 13

**87.9 MHz**

+ 18 Repetidoras en toda la Provincia

# AHORRÁ HASTA \$5.000 POR MES

30% DESCUENTO  
EN ALMACENES Y  
SUPERMERCADOS

  
**Billetera  
Santa Fe**

**Santa Fe**  
Provincia

**+INFO**  
[santafe.gov.ar/  
billeterasantafe](http://santafe.gov.ar/billeterasantafe)

CUIDAMOS EL BOLSILLO  
DE LA FAMILIA SANTAFESINA

 PlusPagos  Banco Santa Fe



## SAN LORENZO

# Enérgico reclamo del intendente Raimundo por la seguridad

En un encuentro que mantuvo con los más altos funcionarios del área provincial, presentó un listado de no menos de 30 acciones concretas para frenar el avance de los hechos de inseguridad que viene padeciendo San Lorenzo.

El intendente Leonardo Raimundo recibió a altos funcionarios del Ministerio de Seguridad de la Provincia, a quienes les planteó una serie de medidas para detener el avance de los hechos de inseguridad que viene padeciendo San Lorenzo y que han puesto en alerta a toda la población.

En un encuentro que tuvo lugar en el despacho de Intendencia con el secretario de Seguridad Pública, Jorge Bortolozzi, y el subsecretario de Prevención y Control, Claudio Brilloni, ambos funcionarios de la cartera de Seguridad provincial, Raimundo hizo un enérgico pedido en el que detalló no menos de 30 acciones concretas que son necesarias para impedir que se repitan y aumenten los delitos que tienen a maltraer a los sanlorenzinos.

“No puede ser que el vecino sienta que hay gente que le camina por los techos y no pasa un móvil policial ni para Navidad. No puede ser que en la zona sur haya problemas con un delincuente y al destacamento policial de barrio Bouchard no le funcione el móvil... No puede ser que se haya desarmado el destacamento policial de barrio Norte. Si en algún lugar hace falta un destacamento es en esa zona de la ciudad: no estamos pidiendo un destacamento dentro de



El intendente Leonardo Raimundo durante su encuentro con la prensa local

la Municipalidad... ¡lo estamos pidiendo para barrio Norte!”, expresó el intendente durante una conferencia de prensa que realizó junto a las autoridades provinciales, y de la que participaron también el secretario de Gobierno, Alejandro Cabral, y el subsecretario general de Gobierno, Aníbal Comparada.

“Estamos pidiendo patrullajes en la zona comercial y en los barrios, controles policiales en los accesos a la ciudad, el funcionamiento del destacamento de

Bouchard y la restitución del de barrio Norte” como también “la vuelta de los operativos de saturación, que funcionaban bien, disuadían al delincuente y habían logrado bajar los niveles de inseguridad”, subrayó Raimundo, quien a la vez cuestionó la forma en que se distribuyeron los nuevos agentes policiales recientemente egresados del Instituto de Seguridad Pública (Isep). “De 800 policías egresados del Isep mandaron 700 a Santa Fe y Rosario, y 100 a las otras 363 mu-

nicipalidades y comunas de la provincia... es decir, 0,3 policía por localidad. No sé qué quieren los otros intendentes, yo quiero más policías para San Lorenzo”, remarcó.

En el mismo sentido, planteó la necesidad de que se considere a San Lorenzo como una ciudad grande por el nivel de actividad que tiene en horario diurno: “No entienden que San Lorenzo no es una ciudad de 50.000 habitantes; de día, por San Lorenzo circulan más de 120.000 personas

y resulta que dotan a la Policía de nuestra ciudad con los mismos recursos que a cualquier ciudad más chica, que tiene menos accesos y menos flujo de personas”. A la hora de enumerar algunos hechos de inseguridad, Raimundo señaló los que fue víctima la propia Municipalidad: “Nos robaron la Oficina de Empleo completa... hace una semana nos entraron a robar en la Secretaría de Desarrollo Social; nos desvalijaron el Parador Turístico, nos vandalizan permanentemente los espacios públicos. Y por si fuera poco, ¡en diez días nos robaron 3 kilómetros de cables! Eso significa 30 cuadras sin alumbrado público. Claro, después el vecino se queja y dice ‘qué vergüenza, el intendente no arregla las luces...’; ¿y cómo vamos a arreglar las luces si no hay cables? Ahora, no es fácil robarse 3 kilómetros de cables... tienen que tener tiempo y mucha tranquilidad para llevarse semejante cantidad de cables del alumbrado”.

“Estamos pidiendo que la gente vea a la Policía, que la sienta cercana. Y no hablo mal del empleo policial, que cobra 2 pesos con 50 y tiene que andar con un arma por la calle y haciéndose cargo de todos los problemas del mundo. Necesitamos que refuercen la presencia activa de la Policía”, enfatizó Raimundo.

## PUERTO SAN MARTÍN

# Reunión por la seguridad en Puerto

Como consecuencia de la convocatoria realizada por el Intendente Carlos De Grandis en virtud de los distintos hechos de inseguridad ocurridos en la ciudad, se realizó en el Centro Cultural Municipal “Batalla Punta Quebracho” una reunión en la que participaron las autoridades del Ministerio de Seguridad provincial, el Presidente del Concejo municipal Juan Manuel De Grandis, fuerzas de seguridad nacionales, Gendarmería Nacional y Prefectura Naval, y toda la cúpula de la Unidad Regional y jefatura de las distintas depen-

dencias que la integran, Policía de Acción Táctica (PAT), Comando Radioeléctrico, Agencia de Investigaciones, Jefatura de la Comisaría V y personal municipal que realiza tareas de prevención y tránsito.

De Grandis manifestó la necesidad de llevar tranquilidad a los vecinos y también a los trabajadores, comerciantes, empresarios y transportistas que diariamente concurren a la ciudad en virtud del incremento de hechos de inseguridad a partir de un esfuerzo mancomunado de todos los actores con presencia



Imagen de la reunión realizada por la seguridad

territorial.

Por su parte, el Subsecretario de Prevención y Control del Ministerio de Seguridad de la Provincia, Claudio Brilloni asumió el compromiso de aumentar los controles y recorridos, y realizar operativos de saturación en coordinación con las fuerzas de seguridad nacionales presentes, destacando la utilidad de las tareas realizadas por el municipio en materia de prevención y la colaboración y compromiso permanente del estado municipal con la lucha que realiza la provincia contra la inseguridad.

"100 años Ciudad"

El Museo Municipal de Arte "Julio Pagano" recuerda que se encuentra abierta al público la muestra fotográfica "Reconquista 100 años Ciudad", exposición que ofrece más de cuarenta imágenes entre ganadoras y menciones especiales.

Norte  
santafesino

HISTÓRICO

# Acordaron proyectos para ejecutar obras en los bajos submeridionales

Perotti, Zamora y Capitanich elevarán al Ministerio de Obras Públicas el proyecto de la ruta Hidrovial Santa Fe-Santiago del Estero, para su financiamiento. "Con obras, esta zona tiene un potencial enorme", fundamentó el mandatario santafesino.

Los gobernadores de Santa Fe, Omar Perotti; de Santiago del Estero, Gerardo Zamora; y de Chaco, Jorge Capitanich; junto a los ministros de Interior, Eduardo De Pedro; y de Obras Públicas, Gabriel Katopodis; encabezaron una reunión de trabajo para analizar las obras en ejecución en la región de los Bajos Submeridionales.

En la Sociedad Rural de Reconquista, Perotti destacó la "fuerte decisión política de la Nación y de las provincias de trabajar juntos, para dejar atrás tantos años de anuncios, programas y promesas para esta región y empezar a mostrar obras, estar mostrando en toda la región un desarrollo importante, tanto en lo vial como en canalizaciones, y en obras importantes interprovinciales", dijo el mandatario santafesino.

Y agregó: "Sin duda, una decisión política que marca un antes y un después en la región; una región de cinco millones y medio de hectáreas, que va a devolverle al país lo que hoy se está invirtiendo en ella; por la capacidad de su gente y por el deseo que tienen de mostrar que, con obras, esta zona tiene un potencial enorme", explicó el gobernador.

Asimismo, Perotti resaltó que



Eduardo De Pedro, Jorge Capitanich, Omar Perotti, Gerardo Zamora y Gabriel Katopodis

la inversión en la zona es de más de "27 mil millones, que son recursos de todos; y siempre decimos que lo que recibe Santa Fe lo multiplica y lo devolvemos potenciado; vuelve con producción, con más inversión. Todo lo que se genera en apoyo al que produce, trabaja o invierte se multiplica en esta provincia y es lo que va a pasar en toda la región de Bajos".

También, el gobernador santafesino anunció la finaliza-

ción del proyecto ejecutivo de la ruta Hidrovial Interprovincial Santa Fe-Santiago del Estero, y la firma de un acta acuerdo para elevar el proyecto al Ministerio de Obras Públicas de la Nación para su financiamiento. "Es una obra importantísima, para el departamento 9 de Julio y toda la zona con Santiago; vamos a presentar el proyecto para empezar a recibir la asistencia del Fondo Hídrico" para su ejecución, detalló Perotti.

A continuación, convocó a los presentes a que "se apropien de este esquema de trabajo, lo acompañen y nos garanticen

la posibilidad plena de empezar a desplegar el potencial de la región. Por este motivo se realizó "una reunión de estas características: abierta, con medios de comunicación, legisladores nacionales, provinciales, intendentes, presidentes comunales de todos los partidos, como hay presentes".

Perotti indicó que "además de validar un plan director, un esquema de obras para la región, debemos poder mostrar que podemos producir de manera sustentable".

En la oportunidad, se realizó una exposición sobre los avances del plan director, el estado de situación de las obras y los proyectos, la puesta en valor del programa federal de preinversión para la formulación de proyectos ejecutivos y una evaluación de posibles escenarios hídricos a corto y mediano plazo.

ANUNCIO

## \$5.500 millones en obras

El Intendente Dr. Amadeo Enrique Vallejos destacó "el acontecimiento histórico de tener a 3 Gobernadores y 2 Ministros de la Nación en Reconquista", producto "de la continuación de un trabajo concreto que se viene realizando hace años y que nos permite estar haciendo obras estratégicas en nuestra ciudad".

En ese sentido, detalló que "luego de tanto tiempo comenzaron los trabajos del Plan Integral de Desagües, realizado por una empresa local", más la licitación por parte de la Provincia de Santa Fe "de 212 viviendas, que se suma a un cupo

de 300 Procrear y más de 200 módulos del programa Mi Pieza" para refacciones y mejoras. "Estamos hablando de más de \$3.000 millones de inversión en Reconquista en materia habitacional en este año y más de 500 viviendas a ejecutar", resaltó.

El Intendente Municipal especificó que "en este 2022 vamos a vivir un año histórico en Reconquista, con una inversión superior a los \$5.500 millones en obra pública para seguir creciendo", como "la Planta Depuradora de Efluentes, que complementa las cloacas en todo el sector este, pudimos

expandir hacia el sector sur en Obligado y Villa Clelia, que se suma a Itatí, Santa Rosa, Don Pepito, San Jerónimo y Distrito IT", con "proyección a futuro para seguir ampliando la red". "Seguimos trabajando en coordinación con Aguas Santafesinas y el Ing. Hugo Morzán para llegar a cada vez más vecinos con un cronograma concreto", expresó el Dr. Amadeo Enrique Vallejos, quien subrayó "la importancia de la Planta de Impulsión para llegar a ciertos barrios y que hoy podamos seguir expandiendo redes en Martellosi, Vicentina y Velódromo".

**MARCIANO TOUR**

*Horarios...*

	Reconquista	Santa Fe
	02:30 hs	13:00 hs
Lunes	08:30 hs.	16:30 hs
Viernes	13:00 hs	20:00 hs terminal
Sábados	02:30 hs	13:00 hs
Domingos	13:00 hs 20:00 hs	20:00 hs 02:30 hs (lunes)

Reservas al **426360**

Servicio de encomiendas

Envío desde Reconquista a Santa Fe  
Pedido desde Santa Fe a Reconquista

Pedidos al **420307**

Mail: marcianotourrri@gmail.com

MARCIANO TOUR

Febrero en el Lumière

Febrero y el Centro Cultural Cine Lumière (Vélez Sarsfield 1027) de Rosario propone una agenda de películas clásicas que se proyectarán de manera gratuita todos los viernes y sábados. Habrá una nueva edición del ciclo dedicado a Alejandro González Iñárritu y a Terry Gilliam.

# Espectáculos

Sin Mordaza <sup>SM</sup>

ROSARIO

## Se vienen espectáculos gratuitos en el Anfiteatro Humberto de Nito

La Municipalidad programó destacadas propuestas de música y teatro durante el último fin de semana de febrero (viernes 25 y sábado 26)

El último fin de semana de febrero será el turno de destacados espectáculos gratuitos en el Anfiteatro Municipal Humberto de Nito, en días en que la ciudad palpitará también las fiestas de Carnaval para celebrar la cultura y el disfrute de los espacios públicos.

El viernes 25 de febrero a las 19:30 hs habrá música y teatro con la obra "Artículo 19. El experimento", junto al músico Manu Piró y la Dj Ani Bookx, y el sábado 26 a la misma hora tendrá lugar una noche de cumbia local con La Poderosa, Girda y los del Alba y La Vanidosa.

Ambos encuentros serán en el Anfiteatro Municipal Humberto de Nito, con entrada gratuita.

Dante Taparelli, secretario de Cultura y Educación de la Municipalidad de Rosario, expresó: "En el marco de volver a recuperar el encuentro y nuestro espacio común, la Municipalidad habilita estos espectáculos en un espacio paradigmático como el Anfiteatro, para permitir que nuestras bandas y manifestaciones artísticas se reen cuentren con su público", y continuó: "Además de la



Imagen de archivo del Anfiteatro Municipal de Rosario donde se realizará el evento

valiosa articulación que se viene realizando con productores privados en la organización de shows en el Anfiteatro, nos interesa también generar espectáculos gratuitos".

"La idea es ceder estos espacios a nuestras músicas y músicos emergentes y a las expresiones quizás más tra-

dicionales", concluyó el funcionario.

### Viernes 25 de febrero a las 19:30 hs

El viernes 25 de febrero en el Anfiteatro Municipal Humberto De Nito se presenta la obra "Artículo 19. El experimento", que propone una ficción sobre un hecho ocurrido

en la Argentina de la década del 30 que acabó ilegalizando el consumo de cannabis. Protagonizada y escrita por Adriano Espinosa Catalán,

Mauro Sabella y Fran Alonso, en clave de comedia negra y comedia física, está ambientada en los años '30 en una base secreta del Ejército Nacional Argentino donde un soldado es obligado a participar del experimento. También participaran de la fecha la DJ Ani Bookx con un set de beats y video-collages, y el cantautor y productor Manu Piró con un repertorio de pop con estética electrónica, haciendo fuerte hincapié en la canción popular.

### Sábado 26 de febrero a las 19:30 hs en el Anfiteatro Municipal

El 26 de febrero a partir de las 19:30h será una noche para disfrutar de lo mejor de la cumbia con exponentes del género local. Las agrupaciones La Poderosa, Girda y los del Alba y La Vanidosa se encuentran para hacer vibrar el Anfi al ritmo de la música tropical, desplegando todo su talento y trayectoria.

## Se vienen los carnavales de Vera

El ministro de Cultura de la Provincia, Jorge Llonch, visitó la ciudad de Vera, donde se reunió con la intendenta Paula Mitre, el senador Osvaldo Sosa y las comparsas que actuarán en el tradicional evento tendrá lugar en la localidad el 26 y 27 de febrero y el 5 de marzo.

El corsódromo se montará en calle San Martín, entre Lisandro de la Torre y 9 de Julio.

El titular de Cultura recordó que Mitre "es la primera mujer en ocupar este cargo en la ciudad", y acto

seguido destacó "el acompañamiento del senador Sosa", a quien agradeció el "permanente apoyo".

Llonch expresó: "El amor que yo tengo por el norte ya viene de mi familia, muchos lo saben, pero siempre lo recuerdo, y por ese gran cariño invito a todas y todos a ser parte de esta verdadera fiesta popular".

El ministro dialogó con los medios de la ciudad y luego recibió a las comparsas Aerosamba, Unidos del Samba, Ferrumba, Bambita, Paraverá, Verasamba, que "serán las encargadas -según indi-

có- de contagiar alegría a todos y todas".

Asimismo, Llonch señaló: "Cuando uno recorre la provincia trata de encontrar el diamante de cada lugar, que es distinto y que permite que cada localidad tenga su propio ADN".

Por último, el funcionario sostuvo que "las comparsas de Vera son embajadoras y todos y todas tienen que conocerlas". Y agregó: "Queremos una Santa Fe homogénea, donde las particularidades de cada localidad se conozcan en toda la provincia".

BONFATTI DIJO QUE ES CON TODOS INCLUIDOS PRO Y PJ DISIDENTES...

HUBIERA SINTETIZADO CON "TODOS CONTRA PEROTTI"



FECHU